

## 議会広報特別委員会視察研修報告

日時 平成 26 年 7 月 23 日（水）～ 7 月 24 日（木）

研修先 三重県亀山市議会、三重県いなべ市議会

議会だよりやホームページ編集において先進地である 2 つの市議会を視察した。

研修テーマとして、議会だよりについて ホームページについて 議会中継についての 3 点を主とし、今後のより良い情報発信（提供）につなげていくことが目的であった。

### 三重県亀山市議会

10 年前からケーブルテレビの「行政チャンネル」を利用し、定例会における一般質問や議案質疑のライブ配信などを実施している。5 年前からはネット配信もスタートし、平成 26 年 9 月からは臨時会も含めたすべての本会議及び予算・決算審査などをスマートフォンやタブレットで視聴できるようにしている。

また、定例会後には、「こんにちは！市議会です」という独自の動画ニュースを制作するなど常に情報公開に心掛けていた。今回の研修により、情報公開の必要性とその手段について多くのことを学ぶことができた。

### 三重県いなべ市議会

ホームページ上での動画配信に工夫されているほか、本会議における開会から閉会までが全てライブ配信されている。

議会だよりの編集は、当市と同様、広報委員が編集作業を行い、表紙には「子どもの写真」またクイズを出題し、景品を出すなど、市民に読んでもらえるような企画もあった。

今回の両市議会への視察は、議会改革に取り組むうえでも、参考になる研修であった。学んだことを今後の委員会活動に生かしたい。



三重県亀山市議会



三重県いなべ市議会